

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACERLA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.]

AÑO XVI.—NUM. 4.696 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 17 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó un real decreto disponiendo, como habíamos anunciado, que el teniente general D. Francisco de Mata y Alos, ministro de Marina, se encargue interinamente del despacho del ministerio de la Guerra durante la indisposición de D. José de la Concha, marqués de la Habana.

En la GACETA han aparecido ayer varios decretos que vienen á confirmar algunas de las noticias que hemos adelantado á nuestros lectores.

Por el primero se conceden los ascensos de escala, por haber sido nombrado magistrado de la audiencia de Madrid el subdirector jefe de seccion del registro de la propiedad D. Joaquin José Cervino, á D. Fidel Garcia Lomas, D. Felipe Picon y D. Saturnino Alvarez Bugallal, y se nombra para la vacante que resulta de oficial tercero á D. Joaquin Maria Lopez é Ibañez, auditor de guerra que ha sido y que reúne las condiciones necesarias.

Por otros reales decretos se concede la jubilacion con el haber que le corresponde y los honores de presidente de sala á D. Antonio Martinez Gil, magistrado de la audiencia de Zaragoza, el cual ha acreditado su imposibilidad física para continuar en el servicio.

Para esta vacante se nombra á don Juan Maria Castañon, magistrado de la audiencia de Cáceres y en su lugar se nombra á D. Mateo Alcocer y Arza que sirve en la de Canarias; siendo promovido á esta última plaza D. Francisco Torrecilla de Robles, juez de primera instancia del distrito del Pilar, en la ciudad de Zaragoza y diputado á Cortes.

Por otros dos reales decretos se concede la jubilacion solicitada á D. Ramon Saavedra Pando, magistrado de la audiencia de la Coruña, y se nombra para sustituirle á D. Feliciano Ramirez de Arellano, juez de primera instancia que ha sido de Madrid y gobernador civil de Málaga.

Se ha autorizado á D. Félix Martinez en la forma legal para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero aproveche las aguas del arroyo Beaud como fuerza motriz de un molino harinero que piensa construir en término del pueblo del mismo nombre, provincia de Cuenca.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 162,746 rs., producto de 2,746 imposiciones de las cuales 103 eran de nueva entrada. Las devaluaciones ascendieron á 164,369 rs. 88 cent.

En la sesion celebrada el jueves por el colegio de notarios de Madrid continuó la discusion del tema pendiente de la anterior que es el siguiente: ¿En qué papel deberán extenderse los testimonios de actas notariales? Y habiendo trascurrido la hora de costumbre sin estar terminada la discusion, quedó pendiente para la próxima junta, que tendrá efecto el viernes 20 del corriente, y en la que se tratará tambien si hubiere lugar, sobre los puntos siguientes: 1.º El heredero ¿puede renunciar por escritura pública la cuarta falcidia? y 2.º ¿Qué se entiende por acto notarial?

Parece que se trabaja por las oficinas competentes en la confeccion de los aranceles notariales.

Se ha consultado á la direccion del registro de la propiedad sobre varios puntos relativos á documentos presentados antes de 31 de diciembre último, que á esta fecha quedaron pendientes de toma de razon por falta de tiempo. Se ha resuelto que el registrador averigüe por cuantos medios sean posibles, las personas que presentaron los documentos y el orden por que lo fueron, y si este no fuere posible, considerarlos presentados el primer día hábil, de este año, cumpliéndose con lo prevenido por la direccion el 16 de enero último.

Se ha consultado á la direccion del registro de la propiedad sobre si procede la inscripcion de un papel de obligacion á favor de un Pósito suscrito por el secretario del ayuntamiento; y la direccion ha resuelto que, siendo las certificaciones libradas por los secretarios de ayuntamientos en las obligaciones contraídas por los particulares á favor de los Pósitos, documentos de un valor legal indubitante, según la real orden circular sobre Pósitos de 28 de enero de 1862, espedita por el ministerio de la Gobernacion, y debiendo además considerarse, si están arregladas á las formas legales, como documentos auténticos registrables según la ley hipotecaria procede la inscripcion de las certificaciones de dicha clase.

El vapor «Rita» seguía el 14 en el punto donde baró en la bahía de Bilbao, sin dar grandes esperanzas de que pudiese salvarse alguna parte del casco. Se iba á proceder á extraer del fondo del mar la parte del cargamento que fuese posible.

En París se ha inventado un líquido que así como puede sacar de apuros á los dependientes de comercio y á los que tie-

non que hacer copias de manuscritos, puede causar graves perjuicios puesto en manos de personas sin conciencia, pues con suma facilidad borra cualquier letra por vieja que sea, dejando completamente destruido el color, y el papel en disposicion de ser escrito de nuevo, sin necesidad de ninguna preparacion posterior. A los químicos tocá buscar una tinta contra la cual ninguna influencia tenga el tal líquido; de lo contrario será muy fácil que se alteren escritos del mayor interés.

Los productos obtenidos en Barcelona tanto por las mascaradas como por la empresa del teatro del Liceo, destinados á socorrer los operarios que carecen de trabajo, va á dividirse en lotes de 200 reales, que se rifarán entre los necesitados.

El 13 salieron de Bilbao para Madrid varios cajones conteniendo barras de oro por valor de 22 millones de reales, con destino al Banco de España que las ha comprado en Londres.

En Bilbao y en toda la provincia se ha recibido con el mayor interés la concesion de los estudios de un ferro-carril que una á la linea del Norte en Briviesca los mas importantes pueblos de las Encartaciones. El 23 debe celebrarse en Villante una reunion de los iniciadores de aquel pensamiento.

En las recepciones oficiales de nuestro embajador en París, Sr. Istúriz, se ha notado la ausencia del Sr. Nigra y del personal de la legacion italiana, atribuyéndose á que España no ha reconocido el gobierno de Italia.

Segun el Norte, el representante en París de las ciudades anseáticas, Mr. Rumpff, se ha visto obligado á abandonar su puesto por razones de salud.

Las últimas noticias de China son satisfactorias. Los insurrectos no han vuelto á aparecer en las inmediaciones de Sang-Hai, y se cree que no se turbará la tranquilidad en esta parte de la provincia.

El ataque contra Nankin se ha diferido hasta la llegada de la flota anglo-china.

La Cámara prusiana está dando un espectáculo que revela el espíritu hostil de que se halla poseída. El gobierno le ha sometido un plan de reorganizacion del ejército, y las oposiciones, constantes en su proposito de combatir todo cuanto emana de él, están sosteniendo con energía la idea de que el ejército activo no esceda de 80,000 hombres y que los soldados no sirvan mas que dos años, pasando en seguida á la reserva.

El Nord, periódico que se supone en íntimas relaciones con el gobierno ruso insiste en que el emperador Napoleon ha escrito una carta al emperador Alejandro á propósito de los acontecimientos de Polonia.

El marqués Pépoli, embajador de Italia en San Petersburgo ha llegado á esta capital. Las instrucciones que lleva consisten en obrar de acuerdo con el embajador de Francia.

Dicen de Constantinopla que el ejército otomano se concentra en Chumla.

La Puerta confia al príncipe de Montenegro la custodia del camino que ha de atravesar el Principado. Esta medida originará reclamaciones siempre que los viajeros sean robados. El convenio se firmará así que se reciba la contestacion del príncipe de Montenegro.

Escriben de Nápoles con fecha 7 de marzo:

«El general La Marmora ha regresado ya á Nápoles. Su presencia en la provincia de Benevento no ha bastado para que quedase destruido en ella el bandolerismo, como aseguraban los diarios oficiales. Schiavone y Caruso siguen, como antes, ocupando las montañas inmediatas á la capital de dicha provincia.

«Parece que el general piomontés no ha quedado muy satisfecho del estado del espíritu público de la provincia de Benevento, y que así lo ha manifestado al gobierno de Turin. Dice tambien que La Marmora tiene proyectado un nuevo plan de campaña, por medio del cual se propone destruir el bandolerismo en poco tiempo.

«Sin embargo de que Pílo se ha trasladado á la Tierra de Labor, no por eso cesan las persecuciones contra los habitantes de los caseríos y pueblos situados al rededor de la montaña del Vesubio, á los cuales se ha sometido á unas vejaciones increíbles. No pueden salir de su casa por la mañana hasta despues de amanecido y han de estar recogidos á la puesta del sol, so pena de ser tratados como insurrectos.

«Hé aquí una anecdota respecto á Pílo que se cuenta en Nápoles como cosa muy cierta, y que si fuera verdad daría una prueba de la gran osadía de aquel cabecilla. Dice que Pílo se dirigió tiempo atrás á Nápoles como de costumbre, á fin de conferenciar con sus amigos. Por la noche fué al teatro de San Carlos,

y durante la representacion habló largos ratos con un comandante piomontés que ocupaba el asiento inmediato, y contra el cual se habia batido pocos dias antes. Terminada la funcion, Pílo se despidió del comandante, y al salir del teatro llamó un coche de alquiler para que le condujese á Torre del Greco. El cocheró opuso algunas dificultades, y entonces Pílo se fué á buscar dos gendarmes, quienes enterados del caso, obligaron al auriga á que condujese á aquel caballero al lugar indicado mediante el pago de una piastre. Al regresar el cocheró los gendarmes se quedaron sorprendidos al saber que habian sido tan atentos para con el cabecilla Pílo.

«El arresto de un prófugo ocasionó en Antignano un pequeño conflicto entre los gendarmes y la poblacion, que logró librar al preso, facilitando su fuga.

«Despues de una escurcion de treinta y cinco dias ha regresado á Nápoles la comision encargada de informar sobre el bandolerismo.

Bajo el epigrafe de «Causa celebre dice la «Opinion de Valencia:

«Se ha dictado sentencia en la segunda contra D. Blas y D. Macario Cuesta, don Isidro Aranda, D. Martin Ferrer y don José Perez cuesta, comerciantes muy conocidos en esta capital y los empleados D. Matias Gonzalez y D. Enrique Gippini, sobre falsificacion y defraudacion á la Hacienda pública, por la que se condena al D. Matias Gonzalez en siete años de presidio mayor, se absuelve á los demas en cuanto á la falsificacion, y se les condena por la defraudacion en una crecida multa, absolviendo de la instancia por ambos delitos al D. Enrique Gippini.

«Leemos en una carta de París:

«Dícese por acá que cuando Mierolowski quiso partir, sabiendo que se le vigilaba de cerca, trató de tomar todas las precauciones posibles. Un gran personaje le hizo entregar un pasaporte por el mismo prefecto de policía. Entonces partió para Turin. Pero allí, en ocasion en que estaba buscando medios de pasar á Polonia, se aperebió de que era objeto de la mas activa vigilancia. Regresó á París, se afeitó la barba, se cortó el pelo y partió para Alemania en calidad de comisionista de vino de Champagne.

«Al lado del gran comité polaco presidido por el príncipe Czartorski, parece que un eclesiástico polaco ha tratado de fundar otro comité y lo ha conseguido. En un principio la policía de París se alarmó por la animacion que desplegó dicho eclesiástico y las reuniones de polacos que dirige. Pero ahora se les permite obrar libremente, lo cual no deja de ser un sistema significativo en favor de la deferencia con que el gobierno mira los intereses de Polonia.»

Dícese que por decreto de 9 de este mes se ha autorizado la cotizacion del empréstito italiano en la Bolsa de París.

«Empieza á correr la voz en París de que las elecciones no se verificarán en la época que se habia designado, sino que se aplazarán por algun tiempo mas.

Durante la segunda semana del mes actual fueron numerosas y graves las enfermedades reinantes; pues además de las ronqueras, toses, catarros de todas especies, flusiones y oftalmias, hubo muchos casos de pleuresias, pulmonias, congestiones al cerebro é hígado, dolores reumáticos y nerviosos, y de inflamaciones de la membrana mucosa génito-urinary, especialmente en los ancianos. La mortandad, por la índole y número de las afecciones reinantes, fué mayor que la del mes pasado.

«Ha sido nombrado médico decimotercero de número de la beneficencia provincial, con destino al Hospital General de esta corte, D. Manuel Chicote y Gonzalez, profesor agregado del mismo establecimiento, y propuesto por el tribunal de censura en el primer lugar de la terna.

«El colegio médico de mujeres establecido en Boston en 1849 va decayendo notablemente. Dió sus primeros frutos en 1854, espidiendo cuatro diplomas; llegó en 1857 á su mayor esplendor, dando siete diplomas de doctora. En 1858 no hubo ya mas que cinco médicas, y desde entonces ha seguido decayendo. Por otra parte, sucede que subiendo los gastos á 25,000 dollars (1 dollar equivale próximamente á diez y nueve reales y medio) no pasan las rentas de 1,000 dollars. Se conoce que allí las mujeres, como en otras partes, prefieren, á curar, hacer que enferme la humanidad.

«Contra lo sentado por el doctor Bourrousse de Laffore, sostiene el doctor Benavente, en un artículo que publica El Siglo Médico, que el ioduro de potasa es ineficaz para la curacion de la meningitis tuberculosa.

«Por el resultado de varias experiencias, de que dan testimonio diferentes autoridades médicas, se viene acreditando que ciertas muertes repentinas son debidas al desarrollo espontáneo de un fluido elástico en los órganos de la circulacion sanguínea, y especialmente en el corazon.

En todos los casos que dichas autoridades citan, fué la muerte, como en el presente, instantánea y por síncope.

«En Francia empieza á agitarse entre algunos médicos especialistas, la idea de que para el tratamiento y curacion de los dementes, son preferibles á los manicomios, tales como hoy se consideran mas útiles, las granjas-asilos, donde los enfermos disfruten de ciertas condiciones que hasta el presente no se sabe á punto fijo si les convienen.

«La numeracion de todas las calles á que ha afectado la reforma de la Puerta del Sol, ha quedado ya modificada por orden del ayuntamiento. Rara es la casa que ha quedado con la numeracion antigua, especialmente en las calles del Carmen, de la Montera y de Preciados; pero como casi ninguna muestra de las tiendas de comercio ha hecho la modificacion consiguiente, resulta una gran confusion, que solo puede evitarse, ateniéndose por ahora á los nuevos azulejos que están ya fijados.

«La longitud de los ferro-carriles puestas en explotacion en Francia en 1850 era de 3,006 kilómetros, y de 10,898 en fin de 1862. En Inglaterra tenian en 1850 una longitud de 10,660 kilómetros, y en 1862 de 18,217. Los productos kilométricos por término medio fueron de 32,924 francos en 1850 en Francia y de 45,000 en 1862; de 30,968 en 1850 en Inglaterra y de 38,870 en 1862. De estos antecedentes se deduce que el ingreso kilométrico de los dos últimos años da una diferencia en favor de los franceses de 7,000 francos, y que desde 1850 la progresion ha sido de 12,000 francos contra 8,000, aunque es verdad que en el espacio de los trece años Francia ha abierto á la explotacion 335 kilómetros mas que Inglaterra. De todas maneras el término medio de los ingresos, arroja una diferencia de 4,739 francos en favor de los caminos de hierro franceses.

«Segun carta de Perpiñan, los trabajos de la vía férrea desde aquella ciudad hasta la frontera España adelantan rápidamente, á pesar de no haber todavía nosotros empezado los del trayecto que debe enlazarla con la de Gerona. Dice tambien la propia correspondencia, que ha causado una verdadera satisfaccion la noticia de la subasta del ferro-carril de San Juan de las Abadesas, pues el carbon de nuestras minas es allí mas apreciado que el que ahora se consume.

«En la Coruña se ha experimentado un fuerte temporal durante la semana última, ocasionando algunas averias en los buques, y destruyendo algun trozo de la linea telegráfica á causa de una chispa eléctrica que recorrió un gran trecho de la misma linea.

«Un diario de San Sebastian dice que en la noche del último jueves se ahogó en el nuevo dock de aquel puerto el práctico Francisco Urquia, uno de los mejores de aquella plaza. El mismo diario lamenta que la falta de luces en el muelle ocasionen desgracias semejantes.

«Segun vemos en un diario de Palencia, la compañía del ferro-carril de Isabel II se ha negado á recibir las mercancías que la del Norte le entrega en Alar. Esta negativa, que tan perjudicial es para el comercio, parece que ha motivado una reclamacion al gobierno, el cual decidirá en breve la cuestion.

«El viernes último por la noche llegó á Burgos una cuerda de doscientos presidiarios, que procedentes de Zaragoza pasaban á Valladolid, á cuyo punto llegaron el sábado.

«Hace pocos dias se verificó en la facultad de medicina de Madrid una operacion tan difícil como felizmente llevada á cabo. Consistió en la extraccion de un gran tumor que ocupaba todo el cielo de la boca del paciente, y que habia destruido algunos huesos de la cara. El doctor y catedrático de la universidad señor Soler fué el operador, y con una habilidad y una pericia envidiables estrajo aquel, librando al paciente de una muerte cierta.

«La diputacion provincial de Cáceres se ocupa en la actualidad en estudiar un plan de carreteras que pongan en comunicacion á todos los principales pueblos de la provincia. Las vías que deberán construirse para realizar tan laudable plan serán diez, quedando con ellas enlazadas casi todas las poblaciones.

«Segun dice un diario de Murcia, es cosa acordada la presentacion en aquel teatro para despues de Cuaremas de una compañía lírico-dramática, compuesta de varios artistas del teatro de la zarzuela de Madrid, que ha contratado el señor Fernandez Caballero, y bajo cuya direccion trabajarán.

«En la antigua huerta del convento de Santo Domingo en Granadase está construyendo un teatro, el cual, segun los diarios de aquella ciudad, promete ser uno de los mejores de España.

«El célebre Mario sigue entusiasmando al público barcelonés. Cuantas noches

cata es aplaudido con frenesí. Muchos abonados al teatro del Liceo han acordado regalarle una hermosa corona de oro y plata como prueba de admiracion hacia el renombrado tenor.

«En Murcia se cree que tan luego como termine sus funciones el Teatro Real de Madrid pasarán á aquella ciudad la señora Lagrange y el barítono Padilla, donde darán algunas funciones.

«Dinamarca con motivo del enlace de la princesa Alejandra con el presunto heredero de la corona de Inglaterra ha lanzado á la «Cité» un empréstito de 12 millones de francos que ha sido acogido con benevolencia. Al fin se trataba de un paciente pobre. El 4 por 100 danés no se ha visto ni es probable que se vea en otra. El gobierno confederado, no reconocido por las grandes potencias, piensa levantar como Dinamarca un empréstito de tres millones de libras esterlinas, al tipo de 77 y con un 8 por 100 de interés. El empréstito italiano ha sido definitivamente suscrito en gran parte por la casa de Rothschild, y en cuanto se vote en el Senado, se abrirá la suscripcion pública, si para este día no se ha cubierto ya en las regiones oficiales. A propósito de este empréstito en el debate que ha producido en el Parlamento se han sentado ideas notables y horribles heregías financieras.

«Entre las varias consultas resueltas últimamente por la direccion del registro de la propiedad se encuentra la siguiente: En consideracion á que las anotaciones preventivas que establece el real decreto de 30 de julio último se equiparan á las del núm. 8 del art. 42 de la ley hipotecaria, y que estas como toda otra clase de anotaciones, deben hacerse segun la forma marcada por dicha ley; en las que se hagan por falta de indices no debe prescindirse de la traslacion á los libros nuevos de la última inscripcion de dominio de los antiguos, segun prescribe la ley hipotecaria; dicha traslacion no debe tener lugar respecto de la inscripcion de los expedientes posesorios; y en cuanto á los documentos antiguos que no tuviesen inserto el anterior, debe estarse á lo dispuesto en la real orden circular de 20 de febrero último.

«Ya no es paralización la que exista en los negocios de cereales, dice un diario de Valladolid, sino el olvido mas completo de la especulacion sobre este ramo. El gran elemento de vida y animacion en Castilla, perdió hace ya tiempo los caracteres que tal le constituian: Valladolid, centro de transacciones importantes en cereales; en el orden regular de los negocios, nos da ocasion de que por el aspecto de su plaza juzguemos el estado de las demás de Castilla. El mercado de esta poblacion ofrece todos los dias la misma escasez de trigos á la venta, igual desanimacion por parte de los compradores, y por lo que hace á operaciones por cargamentos ó partidas de alguna importancia, es todavía mayor la languidez de los negocios.

«En Sabadell ha comenzado á construirse un nuevo cementerio, cuyas obras hacen tiempo que se tenian proyectadas por ser de absoluta necesidad.

«El viernes corrió por primera vez desde Sarriá hasta el criadero del Sr. Salvador una locomotora que arrastraba cuatro coches de los que deben hacer el servicio entre Barcelona y aquel pintoresco pueblo. El ensayo dió los mas felices resultados, y hace presagiar que tan pronto como se hallen terminados los trabajos que se están haciendo en el corto trayecto inmediato á aquella capital, los cuales se hallan ya muy adelantados, podrá inaugurarse dicha vía.

«En Córdoba ha bajado dos cuartos el precio del pan, en vista del beneficio temporal que ha reinado para los sembrados.

«Un periódico del Havre cuenta que Mr. Hervet, que goza desde hace algunos años de una gran reputacion como domador de fieras, y que en la actualidad se encuentra en aquella poblacion descansando de sus peligrosos trabajos, ha respondido al desafío de M. Crockett. Este se halla pronto á depositar en manos de un notario la suma de 12,500 francos, que será entregada al hombre que se crea con el arrojo necesario para entrar en la jaula de sus seis leones. M. Herbert, acaba de escribir á M. Crockett que acepta el reto desde luego, y que muy en breve irá á buscar y hasta á insultar en su misma jaula á esos terribles animales, que ni ha domesticado ni visto jamás.

«Por el ministerio de Fomento se ha espedito una real orden permitiendo la entrada en España de la obra titulada Ideas, escrita por el distinguido publicista señor D. Antonio Vinageras, la cual ha sido muy elogiada por la prensa extranjera y muy particularmente por la de París donde está impreso el libro.

«El comité polaco de París ha aprobado la dictadura de Langiewitz. Esta medida tiene por objeto dar unidad á las operaciones militares y á los intereses políticos del gobierno insurreccional.

Anteayer se reunieron en el teatro de la Zarzuela muchos de los autores y actores dramáticos españoles, con objeto de firmar y dirigir al gobierno una exposición contra la concesión anunciada de una prórroga de cuarenta días para que continúe dando funciones el teatro lirico italiano: Ayer se ha continuado recogiendo firmas de los autores y actores españoles; pero este trabajo es inútil. Desde anteayer el señor ministro de la Gobernación, teniendo en cuenta la situación precaria de los teatros españoles, tiene acordado que no se conceda dicha prórroga.

No es cierto lo que dijo anteayer El Contemporáneo respecto a que en la reunión de los disidentes de la mayoría, tenida en casa del Sr. Rios Rosas, se acordó no tratar ni transigir nunca con el duque de Tetuan.

Segun nos escriben de Valladolid, es cada día mayor la aceptación que alcanzan entre los labradores las máquinas adquiridas en la exposición de Londres por los celosos comisionados de la provincia. Uno de estos, el inteligente propietario Sr. D. Laureano Melero, incansable propagador de todos los adelantos mecánicos, acaba de verificar un ensayo en sus haciendas de Villaviciosa en presencia de gran número de labradores de tierra de Campos, de Palencia y Zamora. Este ensayo, convertido después en una agradable fiesta de familia por la habitual esplendidez del Sr. Melero, ha puesto de tal modo a la vista las ventajas de los arados ingleses sobre los nuestros, que casi todos los convidados se retiraron resueltos a adoptarlos inmediatamente. Los arados que funcionaron, de la propiedad del señor Melero, fueron de Horniby-Sons de la ciudad de Grantham, y de dos ruedas. Es digna del mayor elogio la generosa conducta del Sr. Melero, dispuesto siempre a toda clase de sacrificios en pro de la agricultura de Castilla.

Ayer recibimos el correo de Filipinas con noticias de aquel archipiélago que alcanzan al 24 de enero último.

El estado sanitario era satisfactorio, disminuyendo cada día mas la invasión de la viruela, que habia causado algunas víctimas en ciertas provincias.

El capitán general de las islas habia visitado varios pueblos cercanos a la capital, donde habia recibido las mayores pruebas de aprecio, y se convenció de la buena administración que rige en aquellas provincias.

El 23 de enero se festejó en Manila el cumpleaños del príncipe de Asturias. Hubo gran parada, en que tuvo ocasión de lucir nuestro brillante ejército la marcialidad e instrucción que le distingue. La línea estaba mandada por el excelentísimo señor don Salvador Valdés. Por la mañana la primera autoridad revisó las tropas a caballo y seguido de un lucido y numeroso estado mayor: la escolta estrenó un nuevo uniforme, compuesto de ros y levita blanca corta. La concurrencia fue numerosa, y el día sereno, aun cuando un tanto caluroso. Después de la revista hubo mesa de estado en Palacio, a la que fueron invitadas muchas de las autoridades y jefes militares. Se cantó un solemne Te-Deum, y hubo después besamanos en Palacio con una concurrencia considerable y distinguida. Los alabarderos estrenaron nuevo uniforme, idéntico al de igual cuerpo en Madrid.

Segun los estados publicados en la Gaceta de Manila, la recaudación por todas rentas habia tenido un aumento considerable.

— Instalado desde algunos días antes el consejo de administración, funcionaba ya con gran provecho de la administración general de las islas.

— En la mañana del 7 de enero se declaró un voraz incendio en el pueblo de Taal, el mas importante de la provincia de Batangas, y el mas rico de ella, con un censo de población de mas de setenta mil almas. El fuego, que comenzó en la casa de un sacerdote, se extendió con rapidez y dejó destruido el pueblo. Una carta del mismo dice así:

— «Son las cuatro de esta tarde (el 7 de enero), acaban de desaparecer dos pueblos los mas importantes de la provincia en agricultura y comercio. Taal y Lemery han sido devorados por el fuego perdiendo el primero unas 4,000 casas y en otros intereses unos 600,000 pesos y el segundo unas 300 casas con 80,000 a 100,000 pesos en efectos de comercio y otros bienes; de modo que se calcula en un millón de pesos la pérdida total. Tal ha sido la fuerza del viento E. que sopla y que a todas partes llevaba el elemento destructor, que la generalidad de las familias, apenas han tenido tiempo para salvar sus vidas. Hogar, alimentos, mobiliario, efectos de comercio, todo lo que constituye un pueblo esencialmente mercantil e industrial, un pueblo el primero en la provincia en lujo y comodidades de la vida, ha desaparecido por encanto, no quedando en Taal mas que una vigésima parte del caserío que habia.

— Todos los esfuerzos que se hicieron desde el principio, y cuantos socorros intentaron prestar las autoridades y el vecindario fueron inútiles. Las autoridades superiores se ocupaban en dictar medidas para amparar la desgracia de los habitantes de aquellos destruidos lugares.

— Los temporales que se habian sentido en casi todas las islas habian causado grandes destrozos en los caminos y destruido muchos puentes.

— En Balabac, a consecuencia de ellos habiase hundido el montecillo donde se elevaba la fortaleza de Isabel II, quedando esta destruida, teniendo la suerte sus moradores de salvarse.

— En Manila se habia sentido el 20 de enero un terremoto de alguna duración con violentas sacudidas que aterrorizó a

cuantas personas lo sintieron. Por fortuna no ocasionó desgracias.

— En Ilocos Sur habia sido ajusticiado un delincuente llamado Florento Montero, por homicidio.

— En Mindanao se habia celebrado con la mayor pompa el acto de dar posesión de la sultanía de aquel territorio al hijo del último sultán. Al efecto trasladóse a Joló una escuadrilla, compuesta de varios vapores y cañoneras, con el gobernador español de Mindanao. El sultán heredero se hallaba cumpliendo con lo precepto en el Koran, y por consiguiente cerca del sepulcro de su padre, donde debia orar por espacio de cien días. La influencia saludable que España ejerce mas cada día en aquellos moros, se conoció desde luego, pues el presunto jefe de Joló dejó de cumplir los preceptos de su religión para acudir a recibir la investidura de jefe de aquella provincia, sujeta a la Corona de España. El acto de la investidura estuvo brillante, jurando el sultán fidelidad a la reina doña Isabel II, a la que acataba como señora y soberana de Joló.

El ministro de la Guerra Sr. Concha continúa adelantando en su alivio. Dicese que los médicos opinan que debe trasladarse a tomar los baños de Alama, en Aragón.

De acuerdo con el parecer del Consejo de Estado el gobierno ha ordenado que se abonen todos los atrasos que se deben a los individuos de la legión francesa que vino a España durante la última guerra civil. Estos atrasos, que no son mas que pequeños créditos no reclamados hasta ahora, importarán unos doce mil duros. Para abonarlos el ministro de la Guerra ha dirigido una comunicación a la comisión general de presupuestos a fin de que se considere como adición al de la Guerra aquella corta cantidad.

La Patrie dice que es una excelente elección la del Sr. D. Juan Comyn para representar a España en Londres.

Ayer se ha publicado el primer número de la GACETA MEDICO-FORENSE, revista de higiene y medicina legal, y órgano del cuerpo de médicos forenses.

Hoy se estrena en el teatro de Variedades la comedia original el Castillo de naipes.

— En el teatro de Jovellanos se están ensayando las zarzuelas en un acto Jorge el mercader y Por amor al prójimo.

El gobierno sigue examinando los presupuestos que se hallan sometidos a las Cortes, y procurando hacer en ellos las mayores economías. Pero como no pueden introducirse muchas en el presupuesto ordinario, si ha de atenderse al fomento de todos los ramos de la administración y de la riqueza pública, creemos que no podrán retirarse del Congreso la mayor parte de los proyectos que se presentaron unidos a los presupuestos, y que tienen por objeto el aumento de los ingresos del tesoro. Debemos advertir, sin embargo, que todavía el ministro de Hacienda, señor Sierra, no ha examinado esta cuestión, supuesto que segun sean mayores o menores las economías que puedan hacerse, serán mayores o menores los sacrificios que hayan de exigirse al contribuyente.

La sociedad económica de Málaga ha comisionado al gobernador civil que acaba de ser de aquella ciudad, Sr. Gueroles, para que presente a S. M. el acta de la inauguración de la exposición agrícola que presidió la Reina a su paso por aquella ciudad, a fin de que S. M. se digne firmarla. Con este objeto S. M. ha señalado la tarde de hoy para recibir al señor Gueroles.

El domingo último tuvo la honra de ser visitada la escuela especial de ingenieros de montes, situada en Villaviciosa de Odon, por el Sr. Sermo, señor duque de Montpensier, acompañado de sus escelsas hijas. La visita del señor duque fue una agradable sorpresa para el digno e ilustrado profesor y para los estudiosos alumnos de dicha escuela especial. Los augustos visitantes recorrieron los diversos departamentos del castillo-palacio y del campo forestal, demostrando S. A. sus profundos conocimientos en las ciencias naturales, elogiando la altura a que habia sabido elevarse este establecimiento científico, y quedando satisfecho, tanto del respetuoso recibimiento que se le hizo, como del estado de brillantez de la escuela.

Ayer tarde a las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia.

Hoy no hemos recibido despachos telegráficos, por efecto de las averías que han sufrido las líneas a causa del temporal de aguas y fuertes vientos que han reinado estos días.

Sofocado, o poco menos, la sublevación de los beduinos que amenazaban a Casablanca, empiezan a llegar a los puertos marroquíes buques franceses con fuertes cantidades de numerario destinadas a la compra de lanas.

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,744 fanegas de trigo, de 47 a 53 reales fanega, quedando sin vender sobre 76 fanegas; la cebada, de 26 a 28 reales fanega, y la algarroba a 41.

El duque de Sajonia Coburgo-Gotha ha llegado a París, habiendo sido recibido por los emperadores.

El 13 estuvo en Murcia, de paso para una finca que posee en el campo de Cartagena, el general Rós de Olano.

Ayer ha tenido lugar en la real Cámara el anunciado bautizo de un hijo de los señores duques de Baena, SS. MM. se han dignado tener el recién nacido en la pila, y han asistido al acto muchas damas de S. M., los jefes de palacio y los siete gentiles-hombres encargados de llevar las insignias en la ceremonia. El recién nacido ha recibido los nombres de Francisco de Asís, María Isabel, Alfonso.

Las cartas de Segovia confirman lo que se habia dicho sobre los desórdenes cometidos por algunos de los alumnos esternos del colegio de artillería, y que por los jefes del colegio se están tomando las disposiciones necesarias para que sean corregidos estos desmanes y no vuelvan a repetirse.

El 12 se verificó en las inmediaciones de Sevilla un simulacro por todas las tropas de la guarnición de aquella capital que estaban francas de servicio.

El capitán general asistió a presenciar las maniobras, quedando muy satisfecho del brillante estado de instrucción de todas las en que tomaron parte en aquel combate simulado.

Han pasado por París con dirección a Saint-Nazaire, varios destacamentos de artillería y tren de equipajes, que se van a embarcar para Méjico.

El 2 del actual, segun nos escriben de Casa Blanca, (uno de los puertos de Marruecos, en cuyas aduanas intervienen los españoles) llegó a aquella bahía la goleta de guerra española «Consuelo» que saludó y fué contestada por la plaza con los disparos de ordenanza. Inmediatamente pasó a bordo el vicecónsul de España señor Alvarez, quien a la media hora fué a tierra acompañado del comandante de la goleta y de su oficialidad, dirigiéndose todos a la casa del gobernador mar. oqu.

Este les aseguró que por ahora no habia motivo para temer ningún ataque de los beduinos, ni que los pacíficos habitantes de la ciudad tratasen de alterar el orden. A las dos de la tarde se embarcó el comandante de la «Consuelo» con sus oficiales, llevándose 9,000 y pico de duros que, procedentes de la recaudación de la aduana de Casa-Blanca, en los meses de enero y febrero próximos pasados, existían en la caja de la intervención española.

En la madrugada del 3 la «Consuelo» salió para Mogador, Saffi, Mazagan y Rabat, para cuyo último punto iba a bordo el nuevo recaudador D. Valeriano Alvarez Pedreira, nombrado en reemplazo del Sr. Bustamante que pasa de vicecónsul a Civita-Vecchia.

La empresa del canal de Urgel ha regalado al Sr. Podio y Valero gobernador civil de Lérida un magnifico baston, en testimonio de su agradecimiento por haber armonizado dicho señor los intereses de la compañía con los del país en la cuestión de servicio de aguas. El baston es alegórico y de un trabajo delicadísimo en que se ve una de las principales obras del canal y una orla de instrumentos agrícolas. El puño y contra son de oro y la caña de concha estriada.

El Sr. Rascon, ministro de S. M. en Francfort, que llegó el viernes a esta corte, en uso de real licencia, tuvo anteayer la honra de ser recibido por SS. MM. la reina y el rey.

Nos sabemos la razón que habrá tenido EL CONTEMPORANEO, para decir que de los senadores progresistas solo quedarán al lado del duque de Tetuan el Sr. Luzuriaga y acaso el Sr. Luxán. De algunos de dichos senadores hemos recibido autorización para negar el aserto de EL CONTEMPORANEO.

El Sr. D. J. Barbier, director de la Caja y Agencia Mercantil, nos dirige una cartamanifiestando que su establecimiento tiene la menor relación con el autor de la carta que, segun dijimos en nuestro número del sábado, ha enviado cierto particular a varias empresas de seguros, en un sentido ofensivo para la prensa.

Anteayer ha fallecido en esta corte la Sra. D. Luisa de Mendieta y Vulliez, viuda del coronel D. Manuel Vivero, teniente rey que fué de las islas Filipinas.

Dicese que S. M. la reina asistirá a la primera representación dramática que tenga lugar en el palacio de los duques de Medinaceli.

El gobernador civil de León, señor don Celestino Argüelles, ha presentado la renuncia de su cargo, fundada en motivos nopolíticos.

Anteayer mañana regresó de Galicia el diputado a Cortes Sr. Bahamonde, después de haber honrado la memoria de su muy querido padre, que falleció el día 8 de febrero último. Hemos oído asegurar de una manera indudable, que ha crecido de todo fundamento la noticia que estos días han dado algunos periódicos de esta corte, relativamente a estar acordado el nombramiento de dicho señor para un importante cargo en el ministerio de Gracia y Justicia. El Sr. Bahamonde, por efecto del mal estado de su salud, como por sus desgracias y bastantes ocupaciones particulares, se habia retirado absolutamente de la política hace mas de dos meses; y nos inclinamos a creer que continuará en tal situación por algun tiempo.

Segun lo habiamos anunciado, anteayer a la una de la tarde, la Academia Española de arqueología y geografía, bajo la presidencia de S. A. R. el Sr. Sermo, señor infante don Sebastian Gabriel de Borbon y de Braganza, celebró sesión extraordinaria para honrar la buena memoria de sus

ilustres académicos beneméritos difuntos, el Excmo. Excmo. Sr. D. Manuel Joaquín Taranco, cardenal arzobispo de Sevilla; el Excmo. señor teniente general conde de Clonard, D. Serafin María de Soto y Ab-Ach; y el Excmo. Sr. D. Agustín de Azara, marqués de Nibbiano, presidente que fué de la diputación arqueológica de este cuerpo científico en Zaragoza. El Excmo. señor duque de Baena hizo la necrología del último con dición tan correcta y rica de imágenes, y haciendo campear de tal modo su fecunda imaginación, que arrancó con justicia el aplauso de los concurrentes, al manifestar las virtudes cívicas del digno sucesor del grande Azara. El Sr. D. José Palido y Espinosa, capellan de honor de S. M., supo ponerse a la altura que convenia al eminente e inolvidable cardenal Taranco, dignísimo maestro que fué de nuestra querida soberana doña Isabel II, y honra y prez del prelado español y una de las glorias de la iglesia católica. El señor don Ignacio Perez Calonge, canónigo de Santander, predicador de S. M. y parroco que fué del colegio general militar, puso en relieve con la mayor claridad y con multitud de datos intachables, los importantes servicios prestados a la patria y a su Reina, por el señor conde de Clonard como militar y como literato, y sus virtudes cívicas y religiosas. La Academia aprobó las tres necrologías, acordando su impresión y que se repartian sus ejemplares en la primera sesión pública que se celebre por este cuerpo científico que tan dignamente sabe honrar la memoria de sus ilustres miembros difuntos.

Con motivo del planteamiento de la nueva ley del Notariado han quedado y seguirán quedando vacantes varias secretarías de ayuntamiento. La ocasión es oportuna para los cesantes a quienes pueden convenir estos puestos. La causa de estas vacantes está en la incompatibilidad del cargo de secretario de ayuntamiento y el de notario; incompatibilidad que en algunos puntos hará difícil la sustitución de los actuales secretarios por ser tan exigua la dotación de algunas secretarías.

Al asalto que tuvo anteayer lugar en casa de Mr. Goux asistieron casi todos los mas famosos tiradores, incluidos varios profesores. No se tiró mas que al florete, pero hubo combates brillantísimos, luciendo su destreza entre otros muchos el marqués de Heredia, los Sres. Dueso, Carbonell, el Zuavo, y otros tiradores no menos conocidos.

Ha fracasado en Nueva-Orleans una tentativa de asesinato contra el general Banks.

No se ha confirmado la noticia que tomándola de otro periódico hemos dado referente a la muerte de la hija mayor de D. Gerónimo Gener. Creemos que el mismo diario que fué el primero a dar la noticia la rectificará.

El benemérito y veterano general señor Mantilla de los Rios, parece que ha estado enfermo de bastante gravedad estos días, pero parece que se halla ya fuera de peligro.

En el gobierno civil se halla depositada una libreta de la Caja de Ahorros, encontrada en la calle por un guardia veterano.

Anteayer hubo un ligero incendio en una prendería de la calle del Colmillo, pero se estinguió muy en breve. Han llamado la atención en este siniestro algunas circunstancias estrañas, en cuya averiguación entiende ya la autoridad competente.

Anteayer enagaron unos timadores a un muchacho recién llegado a esta corte y dependiente de un comercio, sacándole tres mil y tantos reales, a cambio de una pulsera que quizá no valia medio duro. La autoridad entiende en este asunto, pero creemos que todavía no se sepa quienes fueron los autores de este nuevo peñalazo.

El sábado le fué robado a D. José María Flores por un criado que habia recibido recientemente 11,000 rs., una capa y un reloj. Parece que el tal criado no tenia la cartilla correspondiente.

En la calle Mayor, núm. 27, fué robada anteayer una habitación, en ausencia de sus dueños.

El producto de la venta de bienes nacionales de esta provincia, ha dado en lo que va de año resultados tan notables, que han excedido en mas de tres millones a la recaudación obtenida en igual periodo del año anterior.

Las noticias de Polonia alcanzan al 13. La GACETA DE BRESLAU dice que la nobleza polaca, aunque animada de un espíritu patriótico, guardaba una actitud pasiva respecto a la insurrección, porque temia que Mierolawski se pusiera al frente de ella. La prevención contra Mierolawski nace de que en estos últimos tiempos el general polaco habia defendido doctrinas y publicado folletos violentos que indignaron a sus compatriotas.

— La frse que ha usado Langievitz en una de sus proclamas al decir que la nobleza, otras veces tan brava, tan inteligente y tan patriótica, habia dado ejemplos de traicion, se referia al grupo de los amigos de Wielopolski, quienes hace algunas semanas enviaron una diputación a Langievitz para proponerle abandonar las banderas y retirarse al extranjero, recibiendo en cambio una dotación de 100,000 rublos. El general, indignado, convocó inmediatamente un consejo de guerra, que condenó a los traidores a ser ahorcados, pero no se llevó a cabo la condena, y los comisionados no han recibido mas castigo que el desprecio de sus conciudadanos.

— Dicese que Rusia, para conseguir que el gobierno austriaco se ponga de su parte, manda agentes a Galtizia, que disfrazados de patriotas polacos y provistos de gruesas sumas, escitan al pueblo a la insurrección en contra de la dominación austriaca.

— Los zuavos polacos a las órdenes de Rochebrune están completamente organizados, y en estos últimos días han recibido 400 escuadras de carabinas. En sus filas hay una señora. Otra dama tan celebre por su belleza como por su heroísmo, sirve como ayudante de Langievitz.

— Segun el Times, el movimiento nacional de Polonia puede ser la causa de la caída del poder de Rusia.

— En los palatinados de Vilna y de Grodno, el pueblo es favorable a la insurrección. Los habitantes de estas comarcas, a quienes el emperador Nicolás obligó a abrazar el cisma, desean que la reconstitución de Polonia les permita volver a la fé de sus padres.

— En Dziernowice, distrito de Riala, han tenido lugar nuevas matanzas; las iglesias han sido profanadas.

— Por un decreto de Langievitz firmado en el cuartel general de Sosnowice se instituye una forma de gobierno civil compuesto de cuatro directores para la guerra interior, exterior y hacienda, y de dos secretarios. Los demás poderes ocultos que existían quedan disueltos. M. Tomozynski ha sido nombrado secretario particular de Langievitz.

— Dicese de Berlin que una de las personas que auxilian a Langievitz en el gobierno de los distritos sublevados es M. Bentowski, oficial de artillería y diputado en la cámara de Berlin por el gran ducado de Posen. Este suceso causa gran impresión en la capital de Prusia.

— El comité revolucionario de Varsovia ha publicado una proclama censurando a los hombres que desean arrojar a los pies del Czar la Polonia deshonrada y oprimida. El comité protesta al mismo tiempo contra la acusación de habersé dejado guiar, al emancipar los paisanos por las químicas teorías que amenazan la existencia de la sociedad actual.

— De Varsovia anuncian que es inexacto que los miembros del Consejo de Estado hayan presentado su dimisión en masa. De cuarenta miembros de que se compone el Consejo, todos ellos polacos, solo cinco han pedido retirarse. Tampoco es cierto que el ayuntamiento de Varsovia haya dimitido.

Segun dicen de Alcoy, un vecino de aquella ciudad ha construido una ingeniosa máquina destinada a la elaboración de los cigarrillos de papel, que para las labores ofrece la ventaja de la perfecta igualdad en la forma de los cigarrillos y en la cantidad del tabaco, y con respecto al coste la estraordinaria economía que produce siempre la sustitución de los brazos por las máquinas. Esta, segun nos informan, elabora 40 cigarrillos por minuto, y como su mecanismo es tan sencillo, que una sola persona puede hacer funcionar ocho máquinas a la vez, resulta que con un solo operario se puede obtener la considerable cantidad de 320 cigarrillos por minuto ó lo que es lo mismo, 12,000 por hora. De este modo con el solo gasto del jornal del operario, que emplee en esta ocupación las diez horas que ordinariamente trabaja el jornalero, se obtendrán 120,000 cigarrillos, y ya se comprende la inmensa economía que ha de resultar de tal sistema.

La noche del 11 del corriente ocurrió en la villa de Infantés una desgracia que conternó a todo el vecindario. En medio de la lluvia, del granizo y de un fuerte huracan se desprendieron varias exhalaciones que incendiaron la torre principal de la iglesia. Favorecidas las llamas por el huracan furioso, en muy pocos instantes hicieron desaparecer el chapitel dejando estrepadamente resentida toda la fabrica. Merced a los grandes esfuerzos de las autoridades, Guardia civil y del vecindario todo, se consiguió cortar el fuego sin que padecieran la iglesia y las casas inmediatas.

Segun los últimos figurines los tafetanes delgaditos, con fondo de colores claros y dibujos caprichosos formados por guirnalda de flores, por medallones bizantinos, ó por horcetas sueltas, son los mas elegantes para vestidos de entretiempo. Los colores mas admitidos entre las elegantes son el verde, el azul claro, el gris, el flor de malva y el Habana muy claro. Las faldas de todos estos vestidos se hacen con muy poco vuelo por la parte superior, mucho mas anchos por la inferior y formando una pequeña cola. Las faldas se adornan profusa y caprichosamente por el bajo.

Escriben de Nueva-York con fecha del 28 de febrero, que escasean los viveros a los confederados de Wicksburg.

— En aquella ciudad, circulaba el rumor de que 50,000 negros mandados por oficiales blancos, invadirán los populosos distritos del Sud para provocar una sublevación de los esclavos; los negros de las plantaciones los esperan.

— Tambien se decia que el Congreso, antes de disolverse, indicará la política que deberá seguirse en caso de mediación.

### SEGUNDA EDICION

Anoche no hemos recibido DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero por interrupción de las líneas.

Segun informes de LA EPOCA, no es cierto que el señor duque de la Victoria

haya resignado el mando y la dirección del partido progresista en el señor conde de Reus. Lo que ha pasado es, según dice, que los progresistas de Barcelona han hecho una pregunta al señor duque de la Victoria y este la ha contestado. La pregunta, según parece, se reducía a saber si el general Prim debería ser apoyado en sus trabajos, cuya pregunta ha sido contestada afirmativamente; pero sin abdicar, ni mucho menos, la suprema dirección y el primer puesto del partido el señor duque de la Victoria.

Como por efecto de la multitud de tarjetas que se depositan en los buzones en días muy señalados, suele ser difícil el repartirlas en tiempo oportuno, conviene que las personas que no quieran sufrir este inconveniente depositen las tarjetas del próximo día de San José con la debida anticipación.

El presidente del Consejo de ministros dio ayer un gran banquete a sus compañeros de gabinete.

Se asegura que en el ministerio de Estado no se ha recibido la invitación oficial para adherirse a las reclamaciones diplomáticas en favor de Polonia.

Creo EL ECO DEL PAIS que pierden un tiempo precioso los periódicos, antes opo- sicionistas y ahora ministeriales, que andan averiguando si el duque de Tetuan apoya o combate al ministerio presidido por el marqués de Miraflores; y añade: el general O'Donnell, que no abdica su criterio ni impone o acepta tratos o contratos, nada ha visto y nada ve en este gabinete, contrario a su política; mas como no está ligado por ningún género de compromisos; como no aspira a imponer sus opiniones a nadie, ni está en manera alguna dispuesto a aceptar las agenas, tenemos la seguridad de que ni apoyará ni combatirá a pr o i, y esperará los actos del gabinete para juzgarlos con entera independencia sin aprobar nunca lo que esté en contradicción con sus ideas.

Según escriben de París parece que el archiduque Maximiliano tiene verdaderamente algún partido en la frontera de Galitzia. Por allí parece que han asomado algunas partidas con una bandera en que se lee: Viva Maximiliano, rey de Polonia.

Dícese que el emperador de Austria visitará el Veneto dentro de un mes.

Dice una carta de Turin que ni Garibaldi, ni Menotti, ni los generales Turri, ni Klappa, ni los polacos colocados en el ejército italiano han pensado en ir a las márgenes del Vistula, y todo se ha reducido a los manifestos que desde el lago de Como y su isla de Capraera les han dirigido Kossut y Garibaldi.

Correspondencias bastante autorizadas

afirman que el Ilmo. Sr. obispo de Badajoz ha accedido al fin a las repetidas instancias que se le han hecho de parte del gobierno de S. M. para que aceptase la mitra de Barcelona.

Dícese que puesto de acuerdo el ministro de Gracia y Justicia con el Nuncio de Su Santidad se activará mucho los trabajos para la ejecución del Concordato, comenzando por las capellanías colectivas.

S. M. ha otorgado la gran cruz de Carlos III al reputado jurista Sr. don Manuel Cortina, como premio de los importantes trabajos que ha hecho en la comisión de códigos de que es presidente, y de los servicios que ha prestado como decano del colegio de abogados de esta corte, puesto que ha desempeñado muchos años.

Entre los trabajos que un corresponsal de el TELEGRÁFO de Barcelona dice que ha hecho el partido progresista, habla de una pretensión de D. Cirilo Alvarez de que se cree una Milicia Nacional sedentaria que solo en caso de guerra y como defensa nacional se armaria.

En el presupuesto de Gracia y Justicia presentado al Congreso, no introducirá el nuevo gabinete alteración alguna esencial.

El Reino dice anoche que no es cierto que en la reunión que celebraron los disidentes se hablase nada de repulsiões ni alianzas, y que es por lo tanto infundado lo que han asegurado algunos periódicos de que se declararan intransigentes con un hombre político determinado.

El ECO DE ESPAÑA se empeña en que las Cortes han de discutir, no los presupuestos, sino la autorización para cobrarlos, y para ello se funda en dificultades materiales. Con este motivo dice LA EPOCA que por muy respetable que le parezca esta opinión, cree que en política la línea recta es la mejor; y que el gobierno, siendo como es francamente constitucional, debe buscar en el Parlamento la fuerza que le menester y que este no le negará sin duda, perseverando en la conducta sensata, legal y patriótica que viene distinguiendo su administración.

Un periódico de anoche dice que no es exacto que las fuerzas franco-españolas defiendan en Cochinchina al emperador Tu-Duc, a quien los rebeldes amenazan destronar, y añade: «La rebelión que ha puesto en grave aprieto a las escasas fuerzas españolas y francesas que aun permanecían en Cochinchina, es alentada por el emperador. No ha negado este la indemnización pecuniaria, a cambio de la cual sigue entregando cantidades, pero resiste la cesión de parte alguna del imperio. Por las noticias que hoy recibimos,

de Cochinchina, las tropas franco-españolas han debido verse muy apuradas y la oportunidad de los auxilios enviados desde Filipinas ha evitado sin duda un gran desastre.»

El Sr. Monares, ministro de Gracia y Justicia, ha dirigido una circular a los magistrados y jueces y otra a los fiscales, y en ellas revela toda la rectitud y nobles aspiraciones de que se halla animado. Recomendada la rectitud y la actividad en el despacho, porque la prontitud de la pena suele impedir la repetición de los crímenes y la dolorosa necesidad de castigarlos, y para que la inocencia, alguna vez envuelta en un proceso, no jima por la morosidad y la tardanza en la aflicción y el encierro.

En la circular que el señor ministro de Gracia y Justicia ha dirigido a los agentes fiscales de todos los tribunales de justicia, dice entre otras cosas, que si sus graves obligaciones obtienen ya una recompensa, puesto que en los presupuestos se les aumentan sus dotaciones, todavía la obtendrán mayor a medida que lo permitan las graves atenciones del Estado, y que se hará extensiva en otro concepto a los laboriosos sustitutos fiscales, cuyos servicios, tan dignos de aprecio, les recomendará poderosamente para obtener plazas efectivas.

Parece que está ya resuelto por el ministro de Gracia y Justicia que en lo sucesivo se ingrese en la carrera judicial solo por oposición. El decreto, según EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, está ya estendido y debe someterse a la aprobación de su majestad un día de estos. Los cesantes no necesitarán aquel requisito para ser colocados.

De Sigüenza dicen, con fecha 6 del actual, que levantando unos obreros del ferrocarril un wagon con un pie de gato, saltó este, y dando en la cabeza de uno de los trabajadores, le dejó muerto en el acto.

El día 3, en la estación de Atocha, haciendo maniobras con wagones del tren 111, fueron cogidos y heridos los mozos José Prez y Francisco Gisbert.

El miércoles por la noche fué robada la habitación del conserje del hospital militar de Córdoba. Los ladrones se lleva un suma de cerca de mil duros, que se creyó pertenecía a la administración militar, pero despues se supo que era del conserje y representaba todas sus economías de muchos años.

En la noche del 10 al 11 reinó tan fuerte temporal en el puerto de Cartagena, que ocasionó algunas averías en los buques que no lograron entrar en fondeadero, y la barada de un bote barca inglés, que no pudo ser puesto a flote en los pri-

meros momentos, a pesar de los socorros que con eficacia le prestó la autoridad de marina de aquel departamento.

Es posible que de hoy a mañana pueda dejar ya el lecho el ministro de la Guerra señor marqués de la Habana, pues sigue notablemente aliviado.

Según cuentan algunos viajeros que acaban de llegar a Madrid, hace dos días cayó en la Alcarria y en toda la inmediata sierra una nevada abundante, contribuyendo esto sin duda a destemplan la atmósfera hasta el extremo que se está experimentando.

Ya está haciéndose el acopio, y muy pronto se principiará a colocar la cañería para la distribución de las aguas del Lozoya en la calle de las Huertas y otras del mismo barrio.

El señor general Andrian ha sido sacramentado. También se encuentran enfermos, aunque no de gravedad, los generales Marchessi y Guajardo.

El capitán general de la armada señor Armero ha tenido ayer una larga conferencia con el señor ministro de Marina. Dicen los amigos de aquel, que ha suspendido su proyectado viaje a Andalucía hasta que se arregle la cuestión de los dimisionarios. Así lo asegura anoche un periódico.

El señor general Prim dispone una gran cacería en los montes de Toledo, para el viernes próximo. Parece que ha convidado a los señores Olozaga, Cantero, Sagasta, y a otros diferentes personajes progresistas.

EL ECO DEL PAIS dice anoche, no sabemos con qué fundamento, lo siguiente: «Hoy se ha dicho que el Sr. D. Francisco Goicoerrotza cesaba en el cargo de administrador del real patrimonio, por razones parecidas a las que motivaron la salida del Sr. Ibarra; pero según nuestras noticias, todavía este rumor no merece crédito.»

Parece que el Sr. Pastor Diaz sigue bastante enfermo, inspirando su estado serios temores.

Las personas que vuelven de Inglaterra a París, dicen que jamás se ha visto espectáculo mas magnífico que el de las fiestas de Londres. Windsor y principales poblaciones por donde, como Southampton, han pasado los principes de Londres. La iluminación de la capital fué asombrosa. En la iglesia de San Jorge de Windsor el lujo y aparato era verdaderamente oriental. Diez y ocho principes de todas las partes del mundo acompañaban a los novios, que hoy disfrutan la luna de miel en la encantadora isla de Whigt. La princesa Alejandra se ha ganado todos los corazones con dos actos bien sencillos.

La novia al pasar por Mansion-House estrechó cordialmente entre las suyas, la mano que le tendió desde la calle un pobre trabajador; y apenas desposada, su primera visita fué al sepulcro que guarda en Inglaterra las cenizas del príncipe Alberto. La reina se lo agradeció en el alma con lágrimas en los ojos.

Los guardias civiles del puesto de Alcora, provincia de Huelva, Pedro Tomás y Antonio Ballester, en unión del alcalde del pueblo de Vallat, aprehendieron hace pocos días y pusieron a disposición de la susodicha autoridad una máquina de acuñar monedas de 100 rs., así como tres sujetos que trabajaban en la misma.

En la cueva denominada Alchiver del Clero, término de Viar, provincia de Alicante, han sido capturados por el cabo 2.º, comandante del mismo, José Befán, y fuerza a sus órdenes, cinco hombres armados y sospechosos, los cuales han sido entregados a la autoridad juntamente con una carabina, una pistola, un puñal, dos navajas, una careta, pólvora, balas y otros efectos.

Por el cabo 1.º José Muñoz Perez, comandante del puesto de Montefrío, Granada, y los guardias a sus órdenes Santiago Espósito Ruiz y Antonio Rodríguez Tapia, ha sido capturado el paisano José Catalino Molina, vecino de Algarinejo, como principal autor del asalto verificado en el cortijo del Barrancon, término del referido puesto, la noche del 26 de febrero último, que en compañía de otros tres hombres armados sorprendió al dueño de dicho cortijo, exigiéndole la suma de 20,000 rs. ó la vida.

Según resulta de las minuciosas observaciones practicadas por los individuos de la junta de agricultura de Valencia en los naranjos enfermos de aquellas huertas, la enfermedad es producida por una planta parásita de la familia de las «Criptógamas» que vive del jugo de las raíces del árbol y no le deja savia suficiente para el desarrollo natural del mismo.

BOLSA COTIZ. OFICIAL DE AYER 16

	Ult. pr.	Dejun. 2,000.	Ult. pr.
Efectos públicos			
Cons. al cor.	51-70	De ags. 2,000.	100-75
Id. fin de mes	00-00	De julio 2,000.	99-00
Dif. al cont.	46-70	De mar. 2,000.	00-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic.	96-75
Id. fin próx.	47-00	Canal de I. II.	111-00
Amort. de 1.º	35-75	Oblgs. del Est.	95-60
Id. de 2.º	21-00	Banc España	210-50
Personal.....	23-35	Créd. de Esp.	1,900
Cov. y soc.		Id. Mob. Esp.	80
De abril 4,000	101-60	O de lamisma	2,000
Id. de 2,000.	102-00	Canal de Cas.	4,000
Cambios...		Londres a 90 dias fcha.	50-20
		Paris a 8 dias vista...	5-22

prestando primero que tenía prisa, y confesando despues que la vista de los enagenados le causaba un horror insuperable; pero me instó a que por tan simple motivo no me privase de satisfacer mi curiosidad, pues el proseguiría su camino de modo que pudiera volverme a unir a él en el curso de aquella jornada ó al otro día lo mas tarde. Mientras se despedía de mí me ocurrió la idea de que tal vez me sería difícil conseguir la autorización que deseaba, y le manifesté mis temores respecto a este punto. Respondióme que á menos de no ser conocido del administrador M. Maillard, ó estar provisto de alguna carta de recomendación, se me ofrecerían en efecto algunos obstáculos, por lo que el reglamento de las casas de dementes era mas severo aun que el de los hospitales. Pero añadió que había sido amigo en otro tiempo de M. Maillard, y que me serviría de guía y me presentaría á él aun cuando le repugnase acompañarme en mi visita.

Dile las gracias, y dejando el camino real seguimos una senda poco frecuentada, á juzgar por la yerba que en ella crecía, y al cabo de media hora aquel sendero nos condujo á un espeso bosque, situado al pie de una montaña, y caminamos aun cerca de dos millas por la selva sombría y húmeda antes de descubrir el establecimiento. Era este un antiguo castillo de construcción bastante rústica, y maltratado por el tiempo y la falta de reparos, hasta el punto de parecer inhabitable. El aspecto del edificio me causó tal terror que detuve un instante mi caballo, casi decidido á volver atrás; pero en el momento mismo me avergüencé de aquel movimiento de debilidad. Nos aproximábamos á la verja, cuando la vi abrirse y descubrí el rostro de un hombre que nos observaba. Pocos instantes despues vino hacia nosotros, llamó á mi compañero por su nombre, cambió con él un cordial apretón de manos y le invitó á que echara pie á tierra. Era M. Maillard en persona, caballero de la antigua escuela, de buen aspecto y mejor traza, uniéndolo á ello maneras finas y un continente que le imprimía cierto aire de autoridad grave y digno.

Hecha la presentación, mi amigo me dijo que deseaba visitar el establecimiento, y así que M. Maillard le aseguró que se satisficaría mi curiosidad del mejor modo posible, mi compañero se despidió de mí y no le volví á ver mas.

Cuando hubo desaparecido, el administrador me condujo á un salon de cor-

tas dimensiones, pero en el que reinaba el mayor orden, y en el que se veía entre otras pruebas de los gustos esquisitos de mi huésped, un gran número de libros, de dibujos, de jarras de flores y de instrumentos músicos. Un abundante y chispeante fuego ardía en la chimenea; y una bella joven que estaba sentada al piano cantando una arieta de Bellini, la interrumpió á mi aproximación para recibirme con una graciosa cortesía. El tono de su voz era poco elevado, y en toda ella se descubría cierto aire de resignación. Creí reconocer también en su fisonomía las huellas de un profundo dolor por la palidez excesiva que la cubría, y que no tenía nada sin embargo de desagradable. Estaba de luto y me inspiró un sentimiento de respeto mezclado de admiración é interés.

Había oído decir en París que la casa en que me hallaba se dirigía según el método conocido con el nombre de «sistema de la dulzura»;—no aplicándose ningún castigo; ni acudiéndose sino muy raras veces á la reclusión solitaria;—que los enfermos, vigilados en secreto, gozaban allí en la apariencia de una libertad bastante completa, y que la mayor parte de ellos podían pasearse por donde quisieran en las habitaciones ó en el parque, vistiendo cada cual el traje propio á su condición y á su clase.

Recordando estos pormenores, tuve muy buen cuidado de ser discreto en presencia de la joven; porque yo no estaba seguro de que estuviese en su razón. Observé además en su mirada una expresión inquieta que no me daba entera confianza. Así pues, me limité á hablar de cosas triviales, que no pudiesen irritar ni aun excitar á la pobre enferma. Ella respondió del modo mas razonable á mis observaciones, y sus reflexiones demostraban un sólido raciocinio; pero un largo estudio de la metafísica de la enagenación mental me había enseñado á no fiarme de semejante síntoma, y no me separé en todo mi coloquio de la reserva que me había propuesto adoptar desde el principio.

Al cabo de algun tiempo un criado de buen aspecto y con librea trajó un plato lleno de frutas, vino y otros refrigerios, de los que tomé una parte, y la dama no tardó en retirarse. Mientras se alejaba, dirigí á mi huésped una ojeada interrogativa.

—No, dijo, oh no! es una de mis pacientes.—mi sobrina.—una mujer de las mas perfectas.

—Os pido mil perdones por mi frialdad, repliqué; creo os dignareis excusarla. En París se conoce el excelente método que habeis adoptado, y creí que era posible mi figuración.

—No teneis nada de que acusaros; mas bien yo sería quien tuviera que daros gracias por vuestra loable discreción, porque es raro encontrar tanta prevision en un hombre tan joven. Hemos tenido que deplorar mas de un accidente á consecuencia del atolondramiento de algunos de nuestros visitantes. Cuando estaba vigente el antiguo sistema y se permitía á los enfermos andar acá y allá con toda libertad, se enfriaban muchas veces por la inconsciente conducta de las personas que recibía. Así, pues, me he visto obligado á escluir rigorosamente á los curiosos y á no admitir mas que á gentes, con cuya prudencia pueda contar.

—Cuando estaba vigente el antiguo sistema? repeli. Debo según eso comprender que habeis renunciado á ese «sistema de dulzura» de que tanto me han hablado?

—Hace ya algunas semanas que hemos variado todo esto! contestó.

—En verdad que me admirais!

—Hemos acabado por reconocer, repliqué dando un suspiro, que es absolutamente necesario volver á los antiguos métodos. El sistema de la dulzura ha presentado siempre peligros terribles, y sus ventajas se han exagerado demasiado. Yo creo, caballero, que si este método ha podido ser objeto de una prueba imparcial, ha sido en nuestro establecimiento. No hemos olvidado nada de cuanto la humanidad y la razón podían sugerir, y siento que una visita un poco menos tardía no os haya puesto á vos mismo en estado de juzgar. Pero presumo que conoceréis el método en cuestion ya que los detalles del tratamiento os son familiares.

—No del todo. Los que me los han dado no sabian nada de positivo.

—Pues bien, yo os diré en términos generales que el sistema consistía en tener contentos á los enfermos y no contrariarlos nunca. Así era que no entráramos en discusión sobre ninguno de los caprichos que constituían el extravío de su razón; lejos de eso no solamente fingíamos creerlos, sino que los animábamos, y de este modo hemos obtenido algunas curas. Ningun argumento hace mas efecto en una razón enferma que el *reductio ad absurdum*; y así es que hemos tenido, por ejemplo, pensionados que se

figuraban ser pollos, y el tratamiento se limitaba á insistir en la verdad del hecho; á acusar al paciente de estupidez porque no aparecía completamente convencido de ello, y á rehusarle durante una semana todo alimento que no conviniera á los volátiles. De este modo, con un poco de trigo y de avena se conseguían prodigios.

—Pero se contentaban solo con una simple adhesión?

—De todo habia, y así era que entraban tambien por mucho las distracciones inocentes, tales como la música, el baile, los ejercicios gimnásticos en general, las cartas, la lectura de libros de cierto género, etc. Fingíamos tratar á cada individuo como si padeciera una enfermedad común; y no se pronunciaba jamás la palabra locura. Uno de nuestros grandes recursos consistía en buscar la manera de conseguir que cada enfermo vigilase en cierto modo la conducta de sus compañeros. Aparentad fiaros en la inteligencia y prudencia de un loco, y le tendreis por vuestro en cuerpo y alma; no de otra suerte hemos podido pasar sin un regimiento de celadores que hubieran costado mucho.

—Y no aplicábais ningún castigo?

—Ninguno.

—Y no encerrábais nunca á vuestros enfermos?

—Rárisimas veces. Cuando en alguna ocasion sobrevenia una crisis, ó bien un súbito acceso de furor á alguno de nuestros pensionados le encerrábamos en una celda aislada, temiendo que su estado ejerciese influencia contagiosa, y le dejábamos allí hasta que sus amigos fuesen á buscarle; debiendo advertir que nosotros no recibimos locos furiosos, porque esos están confiados ordinariamente á los establecimientos públicos.

—Y habeis variado todo esto creyendo haber hecho un bien?

—Ciertamente. El sistema de dulzura tenia sus desventajas y aun sus peligros; y es una felicidad que haya dejado de emplearse en las casas de dementes de Francia.

—Lo que me decís me admira estraordinariamente, le repliqué; porque creia que ya no se seguía otro tratamiento en todo el país.

—Sois todavía joven, amigo mio, respondió mi huésped, y llegará un tiempo en que aprendáis á juzgar por vos mismo de lo que pasa en el mundo, en vez de referiros á las habillitas de otros. No creais nada de lo que oigais, y solamente la mi-

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 17.—San Patricio, ob. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de San Patricio de los Irlandeses, calle del Humilladero, donde se celebrará a su titular con misa mayor y sermón que predicará D. Ciriano Cruz, y por la tarde completas y reserva. —Prosiguen celebrándose la novena de San José en San Ginés, Santa Cruz, San Luis, San José, Comendadoras de Santiago, en Italianos y San Ignacio. —Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat; ó de la Flor de Lis, en Santa María. —Prosiguen las misiones por la noche en San Isidro, y predicarán los RR. PP. José Saderra y Valentin Casjoana, de la compañía de Jesús, y con el objeto de que los fieles tengan conocimiento de las indulgencias que a estas misiones han dispensado los sumos Pontífices Gregorio IX, Gregorio XV, Benedicto XIV y Clemente XIV, y puedan conseguirlas, las ponemos a continuación: El primer jubileo de la misión se gana en cualquier día, confesando y comulgando en cualquiera iglesia, y rogando a Dios por la paz entre los príncipes cristianos, etc. —Asimismo, por oír las doctrinas, comulgando en la iglesia y día que se señalase para la comunión general, se ganan dos jubileos, uno para aquel día, y otro reservado para la hora de la muerte, confesando y comulgando, y si no pudiesen, pronunciando el dulce nombre de Jesús con la boca, y si esto no pudiesen, con el corazón: y si pueden ganar estos jubileos en los días siguientes a la misión, confesando y comulgando en cualquiera de ellos los que en el día señalado se hubieren hallado impedidos para hacerlo. —Item: por cada doctrina se ganan 100 días de indulgencia, y si es día de Estación en Roma, se ganan tantas indulgencias como si en persona se visitasen las iglesias de Roma. —Por explicar la doctrina, ó repetir la que oyen los padres y amos a los de su familia, se ganan otros 100 días. —Por ser causa de que otros asistan, enviando, aconsejando ó de otro modo, se ganan 200 días. —Por cada sermón de misión 15 años de perdón. —Item: todos los fieles de ambos sexos que verdaderamente arrepentidos, y habiendo confesado y comulgado, asistieren a lo menos por tres veces a la misión, ganan indulgencia plenaria, que se puede aplicar por las benditas ánimas del purgatorio, rogando devotamente a Dios por la exaltación de la santa Iglesia, paz y unión entre los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, y victoria contra infieles y herejes. —Además de las indulgencias esparcidas, está concedida por el actual sumo Pontífice, que felizmente rige la Iglesia, en favor de las misiones de los PP. de la compañía de Jesús, una indulgencia plenaria a todos los fieles que recibieren la bendición con el Crucifijo, que dará el último día de la misión uno de los padres misioneros, ó otro del clero a quien delegaren esta potestad pontificia.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 17.—Parada: Borbon y 2.º de Ingenieros. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante de Borbon, D. Salvador Calderó y Casals.—Jefe de día: señor Comandante Capitán de San Fernando, D. Cayo Laguna Fernandez.—Visita de hospital: 2.º de Ingenieros.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

SEGUN EL DIARIO DE AVISOS DEL 22 de febrero, se vende en pública subasta el 23 del actual, a las doce de su mañana, una casa sita en la plazuela del Angel, señalada con el núm. 13. Los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir a la escribanía del Sr. Morcillo, plazuela de la Villa, núm. 3, en donde darán razón de los antecedentes y condiciones de la venta.

MOGICIONES.—LOS BIZCOCHOS COMOCIDOS con este nombre, estan mercediendo por espacio de muchos años la mejor aceptación de las personas de gusto. Sus precios son: 15, 20, 25, 30 y 40 rs, cada uno. Se despachan únicamente en Madrid, calle del duque de Alba, número 7, tienda.

UN SACERDOTE DA REPASOS DE latinidad, con todo esmero, y a domicilio. Calle de la Palma Baja, 46, principal, darán las señas.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE en pública y extrajudicial subasta, una casa en la villa de Ciempozuelos, calle de San Sebastian, próxima al ferrocarril, que mide 11,730 pies de terreno; consta de piso bajo, con habitaciones cómodas, patios, jardín, corrales, piso principal y grandes cámaras, todo nuevo y al estilo moderno. El remate tendrá efecto el día 18 del actual, a las doce, en el estudio del notario, escribano del número, D. Juan Zozaya, calle de Atocha, número 39, cuarto 2.º, donde se hallan de manifiesto todos los días los títulos de propiedad y el pliego de condiciones.

FABRICA DE CERVEZA.—LA QUE estuvo establecida en la calle de la Libertad, núm. 29, ha sido abierta nuevamente, y desde hoy se espenderá en dicha fábrica a los precios corrientes, así como se cumplirán los pedidos que se hagan, llevándolos a la casa de los consumidores. En la elaboración de la cerveza se ha empleado el mayor esmero, con el objeto de que pueda obtener la aprobación del público.—(15, 16 y 17.)

DOY CARLOS RUIZ DE BENITO, tasador reparador de esta excelentísima Audiencia, falleció el día 6 del corriente. Sus hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a los que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan asistir a la misa de novenario que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la parroquia de San Justo el día 17 del actual, a las diez de su mañana. El duelo se despide en la iglesia.

DON MANUEL ALEGRIA DE QUILCHANO ha fallecido. Sus sobrinos D. Francisco y doña Petra Alegria, hermanos, primos y demás parientes, suplican a todos sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que por el alma del finado se celebrará en la iglesia parroquial de San José, el martes 17 del actual a las ocho y media de la mañana, y conducción del cadáver desde la espresada parroquia al cementerio. Se suplica el coche.

LA SEÑORA DOÑA LUISA DE MENDIETA Y VULLIEZ, viuda del coronel Vivero, ha fallecido el día 15 del actual, a las ocho de la noche. Sus hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos se sirvan rogar a Dios por el eterno descanso de su alma y asistir el día 17 a las ocho de la mañana a la casa mortuoria, Corredora de San Pablo, núm. 13, para la conducción del cadáver al cementerio de la sacramental de San Luis, donde se dirá la misa de cuerpo presente. Por voluntad espresa de la difunta se advierte que no se reparten papeletas. El duelo se despide en el cementerio.

AL PUBLICO DE MADRID.—GRANDE y variado surtido de mas de 200 clases de plumas metálicas de las mejores fábricas del extranjero para toda clase de letra y dibujo. Calle de Alcalá, 6 y 8.

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA BATALLA DE SAN QUINTIN EN 1437, ilustrada con tres láminas y curiosos documentos justificativos, escrita por el coronel D. Federico Fernandez San Roman.—Se vende a 20 rs. en Madrid en las librerías de Moro, Duran, y Guirarrio; en el Escorial, en la portería del Monasterio; y en provincias, en las principales librerías.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neuralgias, etc. Recibe calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce a cuatro de la tarde.—(10 12 14 16 18 20 22 24 26 28 30 y 1.º)

EL DIA 3 SE PERDIERON UNOS papeles desde la calle del Espiritu Santo, Minas, del Pez y de los Reyes. El que los entregue en el tinte de la Corredera Baja, núm. 5, se le agradecerá y recibirá el hallazgo.

GRAN LIQUIDACION. Procedente de testamentaria, en el establecimiento de la calle de San Martin, número 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia Civil. Habiendo variado de dueño, este ofrece al público un inmenso surtido de géneros de todas clases, a precios nunca vistos, como puede convenirse el que guste honrar este establecimiento: la entrada es libre y todo tiene su precio. Entre los muchos géneros hay gran surtido de pañuelos de China bordados, de nueve cuartas, desde 6 duros; cortinones y colchas de tul de punto cruz, desde 80 rs. hasta 160; macasares para respaldo de butacas y sillas, a 5 rs. vara; tul cruzado para visillos, a 3 1/2, 4, 5 y 6 rs. vara. Pañolería de todas clases, de invierno y entretiempo; pelos de cabra de cuadrillos, última novedad, a 5 1/2 rs. vara; telas de entretiempo, a 3 1/2, el corte de 10 varas; indianas bonitas desde 2 rs. vara hasta 3 1/2; pañuelos blancos, puro hilo, desde 3 rs.; irlandias, clase superior, y orleanes negros, superiores, desde 5 rs. vara; bonitos transparentes de varios tamaños y dibujos, desde 30 rs. hasta 100; miriñanes, nueva invención, desde 24 rs. hasta 50; gran surtido en camisería, corbatas y cortes de chaleco, todo con gran rebaja. Despacho todos los días, escepto los festivos.—(16, 18, 21, 24, 27 y 31.)

UN CLARENS DE LUJO DE CUATRO asientos, con tronco de yeguas jóvenes y sanas, y maestras, y un juego de arneses de platina de medio uso. Se vende todo en la módica cantidad de 30,000 reales en la calle continuación de la de la Greda, núm. 27, de ocho de la mañana a las tres de la tarde. El portero dará razón.—(13, 16, 17 y 18.)

CUERDAS ROMANAS.—GRAN SURTIDO de las mas superiores, para instrumentos de orquesta, arpa y guitarra; Madrid, guitarrería de Campo, calle de Cádiz, núm. 16. En el mismo establecimiento, únicamente, se halla el Nuevo método y demás obras para guitarra del célebre Aguado. (16 y 17.)

ESPECTACULOS DE HOY. TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Función 145 de abono.—Pólitico. PRINCIPE.—A las 8.—La farsa.—Baile VARIEDADES.—A las 8.—El Castillo de nubes.—Baile.—Maruja. ZARZUELA.—A las 8.—Entre mi mujer y el negro.—En las astas de toro. CIRCO.—A las 8.—E. Trapero de Madrid. NOVEDADES.—A las 8.—La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo. CIRCO DE PAUL.—A las 8 de la noche. Nuevas suertes de magia egipcia. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

tad de lo que veais. Y por lo que concierne a las casas de dementes, se ve bien claro que solo un ignorante ha podido inducirnos a error. Después de comer, y cuando os hayais repuesto del cansancio de vuestro viaje a caballo, tendré un placer en enseñaros mi establecimiento é iniciaros en un método que, a mi juicio y en concepto de los que le han visto funcionar, es incomparablemente el mas eficaz que hasta ahora se haya descubierto. —Un método vuestro? pregunté. Un método que habeis inventado? —Me vanaglorio de creerlo así, al menos en cierto modo. Continué hablando de esta suerte con Mr. Maillard por espacio de una ó dos horas, mientras me enseñaba los jardines é invernáculos de su establecimiento. —No os presentaré todavía mis enfermos, me dijo. Para almas impresionables es siempre un espectáculo mas ó menos doloroso, y no quiero quitaros el apetito. Comeremos. Os daré ternera a la Sainte-Manehould y coliflor, que remojaremos con un vaso de Bougeot; para concluir, esto os entonará los nervios. La comida se anunció a las seis, y mi huésped me condujo hácia un gran comedor, en que se hallaba reunida bastante gente,—cerca de veinticinco á treinta personas. Según la apariencia, eran gentes de condicion evidentemente muy bien educadas, y aunque su traje, á lo menos para mi gusto, fuese de una riqueza extravagante, se parecia bastante al lujo fastuoso de la antigua corte. Observé que lo menos las dos terceras partes de los convidados pertenecian al bello sexo, y el vestido de muchas de ellas no hubiera parecido de buen gusto á una prision de aquel tiempo. Muchas de aquellas damas, que no tendrían menos de setenta años, llevaban profusion de joyas, tales como sortijas, brazaletes ó pendientes, y descubrian sus pechos y brazos de una manera escandalosa. Pronto vi tambien que la mayor parte de los trajes estaban mal hechos, ó mas bien que sentaban muy mal á las que los llevaban; y al mirar alrededor de mí, vi á la interesante jóven á quien M. Maillard me habia presentado en el saloncito; pero cuál fué mi sorpresa al verla vestida con un are ó guarda-infante, con zapatos de tacones altos, adornada con una especie de bonete de encajes deslucidos, y que demasido grande para ella, la disminuian la cara de una manera visible; cuando en nuestro primer encuentro llevaba un traje de luto que la sentaba á las mil maravillas. Para

decirlo en breves palabras, los trajes de los convidados pecaban en general en raros, lo que me hizo pensar de nuevo en el sistema de dulzura, y me imaginé que M. Maillard no queria desengañarme sino despues de comer, á fin de evitarme la desagradable impresion que debía experimentar sentándome á la mesa con enagenados; pero recordaba haber oido decir en París que los meridionales se distinguen de los demás por su escentricidad, habiendo conservado una multitud de nociones anticuadas. Por otra parte, no hebe hecho mas que hablar con dos ó tres de mis comensales, cuando mis escrúpulos se disiparon. El comedor, aunque bastante agradable y de buenas dimensiones, no era elegante. Por ejemplo, el entarimado no estaba cubierto,—en cuanto á lo demás allí habia un lujo de que se dispensan frecuentemente en Francia. No habia persianas en las ventanas, y los postigos cerrados estaban sujetos con barras de hierro colocadas diagonalmente como en los escaparates de las tiendas. Observé que la sala formaba por sí sola uno de los pisos del castillo, de manera que las ventanas ocupaban tres costados del paralelógramo, estando la puerta en el cuarto. El servicio habia sido puesto con mas lujo. La mesa, cubierta de vajilla de plata, estaba sobrecargada de manjares succulentos; aquella era una profusion verdaderamente bárbara, habiendo suficientes viandas para hartar á los anakin. En mi vida he visto igual abundancia ni tal desparpajo de buenas cosas; pero nada de aquello estaba dispuesto con gusto, y mis ojos, poco acostumbrados á una luz tan viva, fueron terriblemente heridos por el prodigioso resplandor de una multitud de bugias que ardian en candelabros de plata colocados en todos los puntos de la mesa ó de la sala donde habia un sitio vacío. Muchos criados en actividad constante se ocupaban del servicio, y en una segunda mesa, en el fondo de la sala, estaban sentados siete ó ocho individuos con violines, pifanos y trombones, uno de los cuales tenia tambien un tambor. Llamáronme la atención tambien porque de cuando en cuando sacaban de sus instrumentos una variedad infinita de sonidos, que tenían la pretension de que fuera música, y que parecian agradar á la reunion. En suma, no pude menos de pensar que la escena y los actores tenían un sello de rareza bastante marcado; pero en último resultado, el mundo es una amal-

rodeaban el estanque, y puesto en seguida el cadáver de M. Shuttleworthy en el caballo en que él iba, le trasladó á un punto apartado en el fondo de la selva. El chaleco, el cuchillo, la cartera y la bala habian sido colocadas por él en los puntos en que se les habia hallado; porque deseaba vengarse de M. Pennyfeather; habiendo sido tambien él quien habia preparado el descubrimiento de la camisa y pañuelo manchados de sangre. Hácia el final de este relato, muy á propósito para sobresaltar los nervios, la voz del miserable asesino se hizo cavernosa y entrecortada. Y últimamente, cuando hubo acabado su confesion, se levantó, se retiró tambaleando de la mesa, y cayó á plomo, tieso y muerto. Nada mas sencillo que los medios tan eficazmente empleados por mí para arrancar al matador una confesion tan oportuna. La franqueza excesiva del señor Bonenfant me habia disgustado hasta el punto de inspirarme sospechas desde el principio. Testigo de la escena del puñetazo dado por Pennyfeather, me impresionó la espresion diabólica de que se habian animado las facciones del viejo Charly. Aquello no fué mas que un relámpago; pero no necesitaba mas para convencirme de que el parásito no dejaría de vengarse tan pronto como hallase ocasion. Estaba por lo tanto dispuesto á mirar sus manejos de muy distinto modo que los rattlebourgeses. Observé en primer lugar que los descubrimientos que comprometian á M. Pennyfeather provenian directa ó indirectamente de M. Bonenfant; pero lo que acabó de hacerme abrir los ojos fué el asunto de la bala. Los rattlebourgeses olvidaban (pero yo lo recordaba) que el plomo que habia herido á la bestia habia entrado por un lado y salido por otro. Claro era, pues, que el que habia descubierto la bala era un hábil escamoteador. Esta conviccion me hizo pensar que las demás pruebas podian haberse preparado de la misma manera. Cuando yo reflexionaba sobre todo esto, cuando observaba, por otra parte, que desde la muerte de su amigo, Mr. Bonenfant se mostraba mas generoso y gastaba mucho mas que otras veces, senti nacer en mí ciertas sospechas, que no dejaban de ser vivas porque no las confiase á nadie. Entregueme, pues, por mi parte, á activas pesquisas, con la esperanza de hallar el cuerpo de Mr. Shuttleworthy; y por razones que tenia para ello las dirigí en sentido opuesto al que Mr. Bonenfant

habia creído dar á las suyas. El resultado fué que al cabo de algunos días di con un antiguo pozo cuyo brocal estaba casi obstruido por malezas, y en cuyo fondo hallé lo que buscaba. Ahora bien, habiendo querido la casualidad que oyese la conversacion de los dos viejos el día en que Mr. Bonenfant habia engatusado á su amigo hasta el punto de que le ofreciera un tonel de vino, en esto fundé mi plan de ataque. Me procuré un largo y sólido pedazo de ballena, que metí al cadáver por la garganta, y acto continuo coloqué al difunto en un viejo tonel de vino, teniendo cuidado de poner el cuerpo de manera que se doblara al mismo tiempo la ballena. Vime precisado á apretar mucho la tapa para contenerle mientras estuviese clavada, previendo naturalmente que esta saltaria y el cadáver se levantaria así que se hubieran quitado los clavos. Dispuesto así mi tonel de sorpresa, cuidé de marcar, numerar y rotularle como se ha visto, y escribiendo una carta con el nombre de los proveedores ordinarios de Mr. Shuttleworthy, mandé á mi criado trasportarse el fardo á casa de Mr. Bonenfant á una seña convenida. Respecto á las palabras acusadoras que tenia intencion salicenes de la boca del cadáver, confiaba en mi habilidad ventrilocua, figurándome que los remordimientos del miserable asesino asegurarían el efecto que debian producir. Creo no me quede ya nada que explicar sino decir tan solo que inmediatamente se puso en libertad á Mr. Pennyfeather, quien heredó la fortuna de su tío, aprovechó las lecciones de la experiencia, y se enmendó y llevó en adelante un género de vida muy distinto.

EL SISTEMA DEL DR. GODFRON Y DEL PROFESOR PLUMER. Hácia el otoño de 18... durante un viaje de recreo á las provincias estremas del Sur de Francia, me dirigí á caballo á algunas millas de una casa de dementes, de la que habia oido hablar mucho durante mi permanencia en París. No habiendo visitado nunca un asilo de este género, no quise dejar escapar la ocasion, y propuse á mi compañero, un señor que habia conocido por casualidad pocos días antes, separarnos por una hora ó dos del camino que lleváramos, para inspeccionar aquel establecimiento. El lo rehusó,